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Gemeinde Barnekow

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Soziales 

und Sport der Gemeinde Barnekow

Sitzungstermin: Dienstag, 09.11.2021
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:20 Uhr
Ort, Raum: FFw Gebäude, Barnekow

Vorsitz

Antje Grinnus

Mitglied

Kerstin Liehmann entschuldigt
Ellen Stoige
Heidemarie Pade
Beate Wenner

Gäste:
Herr Siggelkow
Herr Prodöhl
Frau Heine
Frau Landsmann
Herr Lieseberg
5 Bürger/innen
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung  der Anwesenheit  
2. Einwohnerfragestunde  
3. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 03.08.2021  
5. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
6. Beschlussvorlagen  
6.1. Auswertung der Bürgerbefragung zur Sport- und Freizeitfläche in Groß 

Woltersdorf und Beschlussfassung über weitere Vorgehensweise 
IV/12/21-853 

6.2. Verteilung der Verantwortlichkeiten für die Seniorenweihnachtsfeier am 
10.12.2021 IV/12/21-854 

6.3. Organisation des lebendigen Adventskalenders IV/12/21-855 
6.4. Verteilung der Verantwortlichkeiten für die Weihnachtsaktion für Kinder 

bis 18 J. gemeinsam mit der Feuerwehr am vierten Adventssonntag 
IV/12/21-856 

7. Sonstiges  

Protokoll
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung  der Anwesenheit 
Frau Grinnus eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Anwesenheit fest.
Da mit so zahlreicher Teilnahme nicht gerechnet wurde, fragt Frau Grinnus nach 
dem Impfstatus und verpflichtet alle zum Tragen der Mund-Nasen-Bedeckung 
während der gesamten Sitzung.

2. Einwohnerfragestunde 
Frau Stoige merkt an, dass die Straßenbeleuchtung der Schotterstr. auf Höhe der 
Nr. 8a und 9 defekt ist. Sie wünscht sich eine kurzfristige Rückmeldung zum 
Reparaturstand.
Bezüglich des Volleyballplatzes möchte eine Bürgerin, dass die Verjüngung von 
Groß Woltersdorf berücksichtigt wird. 
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3. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
keine

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 03.08.2021 
Frau Stoige erkundigt sich zum Tagesordnungspunkt 4. Sie hat eine Mail erhalten 
und fragt nach, ob nun Handlungsbedarf besteht. Frau Grinnus antwortet, dass 
der Punkt im nächsten Jahr auf die Tagesordnung muss.
Die Sitzungsniederschrift wird in vollem Wortlaut gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Gesetzliche Anzahl der Mitglieder des Gremiums: 5
davon besetzte Mandate:   5
davon Anwesende: 4
Ja- Stimmen: 4
Nein- Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -
Befangenheit nach § 24 KV M-V: -

5. Informationen der Ausschussvorsitzenden 
Die Ausschussvorsitzende berichtet, dass am 30.10.2021 das Halloween-Fest 
unter großer Bürgerbeteiligung stattfand. Sie spricht allen Helfer/innen ihren 
großen Dank aus und erwähnt besonders Herrn Prodöhl sowie Frau Wenner vom 
Feuerwehrförderverein.

Zum Seniorentreff am 14.10.2021 hat Frau Wahls Akkordeon gespielt.
Der nächste Treff ist für den 11.11.2021 geplant.

Frau Grinnus gibt bekannt, dass die Geräte für den Spielplatz geliefert wurden. 
Firma Haase beginnt am 15.11.2021 mit den entsprechenden Arbeiten. Die 
Kontrolle erfolgt durch das Bauamt. Eine Fertigstellung ist spätestens zum 
06.12.2021 geplant.

Die Ausschussvorsitzende bemängelt, dass der Mäckelbörger Wegweiser 09/2021 
nicht geliefert wurde. Eine Klärung durch Frau Gründemann ist erfolgt. Es gab 
dazu jedoch noch keine Rückmeldung.

Es wird angemerkt, dass die Einladungen zu den Ausschusssitzungen immer noch 
nicht an alle Gemeindevertreter gesandt werden und dass es keinen Aushang in 
Groß Woltersdorf gab.

6. Beschlussvorlagen 

6.1. Auswertung der Bürgerbefragung zur Sport- und Freizeitfläche in Groß 
Woltersdorf und Beschlussfassung über weitere Vorgehensweise 
IV/12/21-853

Frau Grinnus fasst die Vorgeschichte zu dem Thema kurz zusammen und legt die 
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Auswertung der Kostenschätzung von Herrn Blomberg vor.

Das Meinunsgbild der Bürger/innen stellt sich mehrheitlich wie folgt dar:
- Wiederherstellung bzw. Säuberung der Basketballfläche
- Wiederherstellung des Volleyballplatzes
- ein neues Gerätehaus zur Unterbringung der Sportgeräte, Bänke und 

Tische
- eine Schaukel
- ein Klettergerüst für Kleinkinder
- 2 Bänke
- Beschneidung der Bäume, da von diesen eine Gefahr ausgeht

Frau Grinnus verliest zwei Schreiben von Bürgern aus der Ortslage Groß 
Woltersdorf, die erst am 09.11.2021 eingegangen sind.

Anwesende Bürger/innen erhalten Rederecht.

Herr Abraham meint, der Platz ist als Treffpunkt erhaltenswert. Außerdem 
erwähnt er seine Bereitschaft zur Mithilfe.

Frau Heine weist auf den öffentlichen Platz und die Notwendigkeit der Ausführung 
qualifizierter Arbeit hin (DIN-Vorschriften gelten).

Frau Stoige schlägt eine intensive Ausarbeitung vor und die Bildung einer 
Arbeitsgruppe.

Es wird angemerkt, dass die Rasenmahd auf dem „Spielplatz“ nicht 
ordnungsgemäß durchgeführt wird. Der aufgenommene Rasenschnitt wird in den 
Büschen abgelagert und nicht enstorgt.

Herr Landsmann sieht die Kostenschätzung als zu hoch an. Er ist auch der 
Meinung, dass der Platz als Treffunkt für die Leute erhalten werden muss.
Die Blockhütte könnte wiederhergestellt werden und transportable Bänke wären 
angebracht. Diese würden auch nach Gebrauch wieder eingeschlossen werden. 
Auch er weist noch einmal auf die Verjüngung hin und bittet um intensive 
Prüfung der Angelegenheit.

Frau Zielinski spricht an, dass bisher immer eine Pflege vor einer Veranstaltung 
stattge-funden hat. Diese wurde coronabedingt vernachlässigt.

Herr Lieseberg weist noch einmal auf DIN-Vorschriften für Spielflächen hin. Die 
Gemeinde muss diese einhalten (Versicherungsschutz).

Frau Grinnus fasst die vorgebrachten Anmerkungen zusammen und sagt, dass 
der Platz unbedingt erhaltenswert ist.
Sie fragt, ob Reinigungsarbeiten derzeit noch durchführbar sind und, ob 
finanzielle Mittel noch vorhanden sind. Frau Grinnus bittet um Prüfung.

Alle anderen Arbeiten sind für 2022 zu planen.

Frau Stoige schlägt vor, den Punkt im Bauausschuss weiter zu beraten. 

Frau Heine wünscht eine sorgfältige Prüfung, was wann und wie möglich ist.

Frau Grinnus schlägt vor, dass nach Prüfung der derzeitigen Haushaltslage und 
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nach Rücksprache mit Frau Heine und Herrn Lieseberg die Pflegearbeiten 
beauftragt und ausgeführt werden.

Mit dieser Vorgehensweise ist man sich im Gremium einig.

     

6.2. Verteilung der Verantwortlichkeiten für die Seniorenweihnachtsfeier 
am 10.12.2021 
IV/12/21-854

Ein entsprechender Artikel wird im Mäckelbörger Wegweiser veröffentlicht. Eine 
Anmeldung wäre bis zum 04.12.2021 bei Frau Pade möglich gewesen. Allerdings 
ist die maximale Teilnehmerzahl von 30 Personen bereits erreicht.

Frau Pade:
- hat Essen bei Kaltmamsell bestellt (Zuzahlung 10 € pro Person)
- letzte Absprache nach Sitzung vom 09.11.21
- großer Dank für Zuwendung von Herrn Siggelkow

Frau Grinnus:
- Mecklenburger Drehorgelorchester kommt 

(Verwahrkonto hat noch 400 € Bestand- kann für Veranstaltungen und 
Kauf eines Pavillons genutzt werden)

- Geld für Weihnachtsfeier wird von Frau Heine vom Amt geholt

6.3. Organisation des lebendigen Adventskalenders 
IV/12/21-855

Frau Stoige ist für die Organisation verantwortlich.

Vier Familien nehmen teil:     1. Advent- Familie Liehmann
2. Advent- Familie Jacobs
3. Advent- Familie Körner
4. Advent- Familie Pade

Frau Grinnus bedankt sich für die Organisation.
Das große Ziel ist, dass jedes Wochenende in einem anderen Ortsteil stattfindet.

6.4. Verteilung der Verantwortlichkeiten für die Weihnachtsaktion für 
Kinder bis 18 J. gemeinsam mit der Feuerwehr am vierten 
Adventssonntag 
IV/12/21-856

Frau Grinnus gibt bekannt, dass die Veranstaltung nach Rücksprache mit Herrn 
Prodöhl am Samstag, den 18.12.2021 stattfindet. Es sind viele Überraschungen 
geplant.

7. Sonstiges 
Die Ausschussvorsitzende gibt die Sitzungstermine für 2022 bekannt:
15.03.2022
10.05.2022
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02.08.2022
08.11.2022

Es wird darum gebeten, den Sitzungskalender mit der Einladung zur nächsten 
Gemeindevertretersitzung zu erhalten.

Geplante Termine in 2022:
13.01.2022 1. Seniorentreff
10.02.2022 Fasching
10.03.2022 Frauentagsfeier

Frau Grinnus spricht einen großen Dank an alle Feuerwehrmitglieder, den 
Feuerwehrförder-verein, die Gemeindevertreter/innen und die Bürger/innen für 
die Zusammenarbeit in 2021 aus.

Herr Lieseberg lädt die Anwesenden zur Sitzung des Bauausschusses am 
11.11.2021 ein. Herr Dünow stellt seine weiteren Vorhaben vor.

Vorsitz: Protokollführung:

Antje Grinnus Diana Kinne
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